



福岡県小郡市大板井1143-1
 電話番号 0942-72-7221
 FAX 0942-72-7222



発行人

こぐま福祉会
「そら」編集委員会



<http://www.koguma.ed.jp>



**新年度を迎えて
 ～気持ちのよいスタート
 「こぐま支援部」の始園式～**

4月3日(月)、肌寒い天候が続き、残念ながら園庭の桜は2分咲き程度でしたが、快晴のさわやかな青空の下での始園式が行われました。昨年度からのお友達に加え、新しいお友達22名をお迎えして、プレイ1、2、3の部屋が一杯となる賑やかな始園式となりました。

こぐま福祉会は創立以来、保育については保護者同伴通園を続けていますが、創立36年目を迎えるにあたり、理事長挨拶では改めてこの時期の療育の大切さ、同伴通園の重要性などを保護者の皆様へお伝え致しました。その後趣向を凝らした職員紹介、新しいグループ担任の発表と盛り上がりりましたが、新年度も職員一同、皆様に喜んでいただける支援をめざし大いに張り切っております。

8名の新入職員も早く職場に慣れ、チームこぐまの一員として活躍できるように頑張りますので、どうぞよろしくお願い致します。

(事務長 入江和隆)





児童発達センター ゆう
わたる
藤 航琉くん

こんにちは。藤航琉の母です。航琉は平成23年6月6日、予定日ぴつたりに産まれてきました。

そんな航琉は2歳を過ぎてても言葉が出らず、また極度の人見知りで人と関わろうとしない事などを市の保健センターで指摘されました。その頃の航琉は気持ちの切り替えが苦手でこだわりが強く、毎朝の着替えをとでも嫌がり、着替えさせただけで1〜2時間を費やし、家中では掃除機の車輪でばかり遊び、気分転換にと外に出れば家の車を何時間でも触り眺める始末。散歩をしても止まっっている車のタイヤを触ろうとしてまともに歩けず散歩にもなりませんでした。

市からこぐま学園を紹介され、2週間に1回ひよこグループに通うことになりました。グループでは私にべったりくっついて離れず過ごし、活動が終わりみんなが帰った後、やっと安心して私から離れ一人で砂場に残っていつまでも遊んでいました。

半年後みつばちグループに上がり服へのこだわりは一番強くなり、暑くても寒くても決まった服しか着ないようになりました。それでも、毎日の療育を重ねていく中で気持ちの切り替えは上手になり、家で車を触り眺める時間も適切な声かけや見通しをつける事で短縮していきました。そして少しずつお友達の中で遊ぶ事も増えてきました。

ぼったグループに上がった航琉は、少しずつだけ違う服にチャレンジできるようになりました。単独通園にもなり仲良しのお友達もできました。会話のやりとりもとても上手になり、こぐまであった話を話してくれる日もあります。お当番も経験し、人から頼りにされたりお手伝いをする事が大好きになりました。

つらい時もあつたけど、たくさんの先生方やお友達、お母様方の支えのおかげで親子共々頑張つてくれました。本当に感謝しています。かぶとむしグループに上がり、今年はどう成長するのか今から楽しみにしています。今後もし迷惑をおかけする事もあると思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。

(藤航琉の母)



保育士
いなかの
妹川 知恵

みなさん、こんにちは。こども支援部、保育士の妹川です。今年で、こぐま3年目を迎えました。お話する機会がなく顔と名前が一致しない方がいらつしやるかと思しますので、この場をお借りして自己紹介をさせていただきます。と思っています。

私の実家は、鹿児島県の頰娃町(えい)という海辺の田舎町です。実家の目の前は浜辺で、リビングのカーテンを開けると目の前には東シナ海が広がります。水平線には、硫黄島や屋久島が見えることもあります。夕食には、近所の漁師のおじさんからもらった新鮮なお刺身が、毎日飽きるくらい出てきました。春の今頃は、あわびの赤ちゃんのようなトコブシという貝がよく採れるので家族で磯へ出かけたこともよい思い出です。小学校の目の前も海で、国語の教科書を持って青空教室や青空給食も珍しいことではあります。

また私の父は船乗りで、1年間の9ヶ月は海の上で暮らしていました。父親と離れた暮らしに慣れていた私に何か足りないと思つた母は、独断で私を剣道部に入部させ、男の子の中に一人女の子が混じつて4年間の剣道

生活を送りました。暑い、寒い、重い、子どもにとつては、とつても過酷なスポーツで、この経験は、この先何をするにも剣道に比べたら・・・と、ある意味とてもいい経験になりました。

そんな中、高校で友達の付き添いで見学したダンス部に田舎娘は、即入部を決めました。厳しい顧問の先生で、先生の口癖は、「1日休んだら自分に分かる、2日休んだら仲間に分かる、3日休んだら観客に分かる」と言うもので、高校3年間はお正月以外の休みはありませんでした。それでも、ダンスが大好きで毎日の練習を苦に思うことは無く、高校、大学、社会人と結婚して福岡に来るまでは、ダンスダンスダンスの毎日でした。

私自身、ダンスを通して喜びや楽しみ、悔しさなど色々なことを学びました。そして、今もダンスのおかげで自信が持てたり、楽しく過ごせたりしています。ダンスが大好きで、つい、「ゆう」の運動会もはりきつてしまいました。今年も放課後等デイサービスのクラブ2組で、スポーツ・ダンスを担当することになりました。1人でもたくさんのお友だちにダンスの楽しさを伝えられたらいいなあと思つています。

縁あって、こぐま学園で働くことになり、たくさんのお友だちや保護者の方々からいつも元気をもらつています。いつでも私を見かけた方は、声をおかけ下さい。これからもどうぞよろしくお願ひします。

お祝い会

3月28日(火)に「就学お祝い会」が行われました。今年、「はぐ・しろくま・ゆう」合わせて14名のお子様が進学しました。就学したお子様、そしてご家族の皆様、本当におめでとうございます。

お祝い会当日、たくさんの方が見守る中ドキドキしながらも、堂々と入場し、会場一番前で座っている子ども達は、なんとも凛々しい姿でした。療育証書授与後には、ご家族からお子様への想いを語って頂きました。

すでに学校生活は始まっていると思います。みんなそれぞれのペースで学校に慣れ、お友だちや先生に囲まれ笑顔溢れる時間を過ごしてください。スタッフ一同、皆さんのことはこれからもずっと応援しています。

(児童指導員 市丸)



みつばち

3~4歳児さんのグループです。元気いっぱい可愛い11人のお友だち。泣いたり笑ったりのピカピカな毎日過ごしています。お母さんやお友だちと一緒にいっぱいあそぼうね♪



ニコッと笑った顔がとってもかわいい2~3歳のお友だち16人です。さまざまな遊びを通して、『楽しい』をたくさん感じ、元気いっばいに過ごせる一年にしていきたいと思います。

ちょうちょ



グループ紹介



3~4歳児さん8人のグループです。写真はコーナー別あそびです。これからお母さんと少しずつ離れて自分でできることを増やしていきたいと思います。楽しいことたくさん見つけようね!

ばった2



ほたる

2~3歳の10人のお友だち。毎日笑顔が溢れています☆写真はリズムあそびでピアノの音に合わせて元気いっばい歩いている様子です。「たのしいな♪」をたくさん一緒に見つけられたらと思います!



3~4歳児のお友だち9人で毎日元気に楽しく活動しています。ひとりひとりの楽しいを大事にして笑顔いっばいの一年にしようね!

ばった1



くわがた

4~5歳のお友だち、13人のくわがたグループです。大好きなお集まりでの1枚!お母さんやお友達と一緒に「楽しい」を沢山感じられる一年にしたいと思います。みんなで楽しむぞ〜〜☆

かぶとむし



4~5歳のお友だちのグループです。4月の2週目から数名のお友だちは、単独で通園を開始しています。楽器あそびでは、ハンドベルをしっかりとぎってきれいな音を出しました。様々なことにチャレンジして楽しいことや好きなことをたくさん見つけていきます。



てんとうむし

1~2歳のお友だち4人のてんとうむしグループです。大好きなお母さんと楽しく過ごしています。かわいい笑顔がたくさん見られる一年にしていきたいと思います。

発達支援セミナー報告

平成29年3月12日(日)、「第6回こぐま発達支援セミナー」を開催しました。今回は「地域で育ち生活するために必要な支援〜ライフステージに応じた課題を意識して〜」と題して、北九州市立総合療育センター地域支援室室長の横田信也先生をお招きし、ライフステージ毎の様々な場面における支援や課題について貴重なお話を伺うことができました。また、初の取り組みでもあるワークショップ形式での議論の場を設け、様々な年代に関わっておられる方々と共に話し合いを行いました。アンケートには子ども達の見方や捉え方について意識改革ができたこと、他職種との意見交換が新鮮だったこと等、たくさんの方から好評を頂きました。

(セミナー委員 入部)

○第7回セミナー

「発達障害児の幼児期における

コミュニケーション支援」

日程：平成29年7月15日(土)

余暇活動で行ってきました!

3月23日(木)、就労移行支援事業所Work Stepで福岡市動物園に行ってきました。当日まだ肌寒さは残っていましたが、早咲きのさくらを観る事が出来ました。温室の植物は色鮮やかな花を咲かせ、小動物の可愛らしい仕草に癒され、肉食獣の猛々しい姿に圧倒されました。心も体もリフレッシュしてきました。

(就労支援員 福岡)

新人紹介

①名前②職種③一言!

①青柳礼奈②保育士
③笑顔でみんなと楽しく過ごしていききたいと思います。

①片岡美希②作業療法士
③お子様の成長を全力でサポートしていきます!

①天本美栄②事務
③皆様のご指導、どうぞよろしくお願いいたします。

①荻島祐子②保育士(子どもの家)
③早く仕事を覚えて、子供達と接していききたいです。

①小野悟男②運転手
③66才、明朗活達、質実剛健、科学精神を信条にて

①別府綾子②生活支援員
③新たな出会いに期待しています。一生懸命頑張ります。

①川内貴美子②保育士(子どもの家)
③毎日「楽しかった」と言って貰えるように頑張ります。



お別れ遠足

3月17日(金)、児童発達支援センターゆうのお友だちと、大刀洗町にある城山公園へお別れ遠足に行ってきました。晴天にも恵まれ暖かい日差しの中、お友だちやご家族と一緒に、景色や会話を楽しみながら歩きました。

こぐま学園から城山公園までの4.7キロの道のりを、誰も諦めることなく全員が最後まで歩ききり、子ども達の一年間の成長を感じる良い機会となりました。この時のお友だちやご家族との思い出や「できた!」という自信を胸に、春から始まるそれぞれの未来へ歩き出してほしいと願っています。

(児童指導員 井上)

えんぞく



退職者紹介

今までありがとうございました

- 平成29年2月末退職
- ・徳永喜代美(職業指導員)
- ・平田勉(運転)

平成29年3月末退職

- ・甲斐聡美(作業療法士)
- ・田代明里(作業療法士)
- ・末次未佳(保育士)
- ・山下貴子(保育士)
- ・檜原文子(保育士)
- ・伊東彩也香(児童指導員)
- ・福島ゆかり(生活支援員)
- ・小野寺日佐重(生活支援員)
- ・堤珠美(尾久保研修所支援員)

行事予定

5月	1日(月)	創立記念日
	16日(火)	はぐ ふれあい遠足
	17日(水)	避難訓練(地震&火災想定)
	19日(金)	愛らんど B&Gプール開始
	20日(土)	愛らんど 社会体験
	26日(金)	ゆう ふれあい遠足
	29日(月)	Work Step 余暇活動
6月	17日(土)	く 18日(日) 愛らんど宿泊体験
	22日(木)	避難訓練
	27日(金)	職員研修のため休園
7月	1日(土)	就労継続B型事業所開所予定
	13日(木)	保護者向け救急救命講習
	15日(土)	第7回こぐま発達支援セミナー
	28日(金)	避難訓練

